

NOTA DE LA REUNIÓN DE LA MESA Y DE LA MESA AMPLIADA DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA DE LA UNIÓN POR EL MEDITERRÁNEO DE 16 DE JUNIO DE 2021

REUNIÓN DE LA MESA DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA DE LA UNIÓN POR EL MEDITERRÁNEO

A las 15:10 horas comienza la reunión de la Mesa de la Asamblea Parlamentaria de la Unión por el Mediterráneo, bajo la presidencia del Presidente del Parlamento Europeo, Sr. D. David-María Sassoli, y a la que asisten, en calidad de vicepresidentes, el Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos, Sr. D. Habib El Malki y el Vicepresidente Primero del Congreso de los Diputados, Sr. D. Alfonso Rodríguez, en sustitución de la Presidenta del Congreso de los Diputados, Sra. D.ª Meritxell Batet. A la reunión asisten la Directora de Relaciones Internacionales, Sra. D.ª María López, y el Letrado de la Delegación española en la Asamblea Parlamentaria de la Unión para el Mediterráneo, Sr. D. Javier de Piniés.

La reunión se celebra telemáticamente debido a la pandemia de la COVID-19.

El primer acuerdo de la Mesa fue la adopción del orden del día de la reunión, con los siguientes puntos:

- Aprobación de las actas de las reuniones de 9 de septiembre de 2020 y 27 de enero de 2021.
- Anuncios de la Mesa.
- Intercambio de pareceres acerca de la situación de la región mediterránea y perspectivas de la cooperación multilateral.
- Establecimiento del Grupo de Trabajo Post Covid-19: estructura, mandato y duración.
- Coloquio con el Sr. Kympouropoulos, Presidente del Grupo de Trabajo de la AP-UpM "Revisión del Reglamento y financiación de la Asamblea", sobre la reforma del Reglamento de la AP-UpM.
- Fecha y lugar de la próxima reunión

Aprobación de las actas de las reuniones de 9 de septiembre de 2020 y 27 de enero de 2021

Quedan aprobadas las actas de las reuniones de 9 de septiembre de 2020 y de 27 de enero de 2021.



Anuncios de la Mesa

El Presidente de la Asamblea comunica tres anuncios.

- 1) Se han producido dos vacantes en la Secretaría General de la Asamblea: el Secretario General y el Contable.
- 2) No se ha presentado ninguna candidatura procedente de la componente mediterránea para cubrir la cuarta vicepresidencia de la Mesa de la Asamblea.
- 3) El 19 y 20 de noviembre de 2021, en principio, se celebrará la sesión plenaria de la Asamblea.

Intercambio de pareceres acerca de la situación de la región mediterránea y perspectivas de la cooperación multilateral.

Comienza interviniendo el Presidente del Parlamento Europeo para referirse a tres asuntos:

- 1) La situación de Libia, sobre la que, aunque con prudencia, es optimista ya que con la Cumbre para la paz en Libia de las Naciones Unidas se acordó el alto el fuego, y ahora es necesario que se proceda a su aplicación eficaz.
- 2) La escalada de tensión entre Israel y Palestina, a partir de los recientes ataques que se han producido. Comenta que la contribución de la UE es de fundamental importancia y que en esta Organización se pueden lograr decisivos logros, para lo que hace un llamamiento a la Comisión Política, de Seguridad y de Derechos Humanos para que trate el asunto.
- 3) Hace un llamamiento para profundizar en la lucha contra el cambio climático y los cambios demográficos mediante la adopción de medidas inmediatas y de respuesta común.

A continuación, toma la palabra el Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos para incidir en la importancia de que se mantenga y desarrolle la competitividad de la región del Mediterráneo; para preocuparse y atender en el marco indicado la situación de Libia; para intervenir en defensa de los derechos legítimos del pueblo palestino; para tratar los asuntos de Siria y de la inmigración, sobre la que comenta que la colaboración de los Estados europeos y del norte de África es imprescindible; y para cerrar su intervención haciendo un llamamiento a que se continúe con las medidas necesarias para mejoras las condiciones de vida de la región y para luchar contra el cambio climático.

Acto seguido, toma la palabra el Vicepresidente Primero del Congreso de los Diputados, que comienza su intervención excusando la ausencia de la Presidenta del Congreso de los Diputados, debido a la recepción de las dos Presidencias de las



Cámaras de las Cortes Generales al Presidente de Corea, Moon Jae-inque, que se está celebrando en el Senado.

Participa del mensaje de concordia y de paz que se ha lanzado en este intercambio de pareceres sobre las situaciones de Libia y de Israel, y se centra en destacar tres elementos que deben presidir las políticas que se desarrollen en la región del Mediterráneo:

- 1) La situación sanitaria provocada por la pandemia de la COVID-19 ha puesto de manifiesto la necesidad de que los Estados colaboren, y esta colaboración debe continuar con el suministro de las vacunas, procurando, como responsabilidad así asumida por los países de la región, que las vacunas puedan facilitarse a los países de todo el mundo, especialmente a los más desfavorecidos.
- 2) El reto de la inmigración debe ser respondido con políticas eficaces y de colaboración, e incide en la vital importancia de luchar contra el tráfico de personas, con especial mención al tráfico de mujeres y niños.
- 3) Hace un llamamiento para que la Comisión para los Derechos de la mujer en los países euromediterráneos se reúna y aproveche el multilateralismo que esta Organización ofrece para lograr el deseado objetivo de que los derechos de la mujer sean respetados en la región.

Termina su intervención recordando los necesarios avances que se propusieron lograr en el V Foro Regional de la Unión por el Mediterráneo, y que afectaban a cinco campos: medio ambiente, cambio climático, desarrollo sostenible, igualdad y política digital.

Establecimiento del Grupo de Trabajo Post Covid-19: estructura, mandato y duración.

El Presidente del Parlamento Europeo propone que el Grupo de Trabajo Post Covid-19 esté formado por 10 miembros de la componente mediterránea y 10 miembros de la componente europea, bajo la presidencia de un parlamentario designado por el Parlamento de Marruecos y dos vicepresidencias, que corresponderán a los parlamentarios designados por el Parlamento Europeo y por las Cortes Generales.

Tanto el Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos como el Vicepresidente Primero del Congreso de los Diputados están de acuerdo con la propuesta.

Coloquio con el Sr. Kympouropoulos, Presidente del Grupo de Trabajo de la AP-UpM "Revisión del Reglamento y financiación de la Asamblea", sobre la reforma del Reglamento de la AP-UpM.



El Sr. Kympouropoulos interviene para comunicar la propuesta que se ha acordado por el Grupo de Trabajo que preside:

- 1) Actualización del Reglamento para ajustarlo al reglamento financiero y al Estatuto de la Secretaría General.
- 2) Modificación de los artículos 4, 11 y 15 del Reglamento para incorporar las responsabilidades de la Secretaría General.
- 3) Modificación del artículo 14.5 para revisar el régimen actual sobre los costes de interpretación.
- 4) Actualización del Reglamento para ajustarlo a la salida del Reino Unido de la Unión Europea.
- 5) Modificación de los artículos 2, 4 y 11 del Reglamento para una mayor promoción de la igualdad de género.
- 6) Modificar el Reglamento para introducir la posibilidad jurídica de que se convoquen sesiones extraordinarias por situaciones de urgencia y para que la Mesa, por propia iniciativa, pueda emitir declaraciones urgentes.
- El Vicepresidente Primero del Congreso de los Diputados interviene para comunicar que está de acuerdo con la propuesta.

Fecha y lugar de la próxima reunión

La próxima fecha y lugar de la próxima reunión de la Mesa se deja a determinar en un futuro.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la reunión a las 15:50 horas.

REUNIÓN DE LA MESA AMPLIADA DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA DE LA UNIÓN POR EL MEDITERRÁNEO

A las 16:40 horas comienza la reunión de la Mesa Ampliada de la Asamblea Parlamentaria de la Unión por el Mediterráneo, bajo la presidencia del Presidente del Parlamento Europeo, Sr. D. David-María Sassoli, y a la que asiste, en calidad de vicepresidente de la Mesa, el Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos, Sr. D. Habib El Malki, y los Presidentes de la Comisión de asuntos políticos, seguridad y derechos humanos, Sr. Mavrides, de la Comisión de asuntos económicos y financeros, asuntos sociales y educación, Sr. Ayrim, de la Comisión para la mejora de la calidad de vida, intercambios entre sociedades civiles, y cultura, Sr. Brahimi, de la Comisión de energía, medio ambiente y agua, Sr. Coimbra y del Grupo de Trabajo Reglamento y Presupuesto, Sr. Kymporoupoulos.

La reunión se celebra telemáticamente debido a la pandemia de la COVID-19.

El primer acuerdo de la Mesa fue la adopción del orden del día de la reunión, con los siguientes puntos:



- Adopción del acta de la reunión de 27 de enero de 2021.
- Comunicación de las decisiones de la Mesa de 16 de junio de 2021.
- Intercambio de pareceres sobre la situación actual en la región mediterránea.
- Intercambio de pareceres sobre el programa de actividades de las comisiones de la AP-UpM, centrado en el tema prioritario de las acciones relacionadas con el cambio climático en la región mediterránea.
- Fecha y lugar de la próxima reunión

Anuncios de la Presidencia y Comunicación de las decisiones de la Mesa

Los anuncios de la Presidencia se reducen a comunicar las decisiones de la Mesa que ya hemos visto, y a los que nos remitimos.

Intercambio de pareceres sobre la situación actual en la región mediterránea e Intercambio de pareceres sobre el programa de actividades de las comisiones de la AP-UpM, centrado en el tema prioritario de las acciones relacionadas con el cambio climático en la región mediterránea

En estos dos puntos los intervinientes cambian pareceres sobre las circunstancias más importantes que afectan en la actualidad a la región del mediterráneo y sobre el calendario y programa de las actividades de las comisiones de la Asamblea.

Fecha y lugar de la próxima reunión

La próxima fecha y lugar de la sesión plenaria de la Asamblea se deja a determinar en un futuro.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 18:00 horas.

22 de junio de 2021

Francisco Javier de Piniés, Letrado de la Delegación